
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comité Directeur 

 

Samedi 1 avril 2023 
 (Visioconférence) 

 
ACCUEIL CONNEXION – 14h 

DÉBUT REUNION –  

Présents (12) Représentés Excusés Invités  

ACTIS Anne  GUERIN Amaury DELPECH Christophe BARILLET Christophe 

AYADI Virginie HERMAND Haude GOUGE Sylvain RISSE Frédéric 

BANT Clémentine    ROMANO Ludovic SIMONIN Alexandre 

BEDARD Béatrice proc A. Guerin  TRESTARD Cédric  

CHRISTOPHOUL Jérôme    

LE BORGNE Anne proc. H. Hermand    

LE PLEUX Yann     

LEYGUES Franck    

PERON THOMAS    

PROUST Annie    

 

Ordre du jour 

Actualités fédérales 

Tour d’horizon des commissions 

Commission sportive 

Commission médicale 

Commission développement : aides fédérales aux associations orientation 2023 

Comité directeur : proposition de nouveau membre 

Proposition de modification de statuts  

Changement de banque  

Questions diverses 

 

Introduction  

Remerciements aux membres du comité directeur et aux directeurs présents 

 

 

Tour d’horizon des commissions 
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Commission féminine 

 Actions ultimate : 

Mise en place d’une réunion des représentantes de chaque club des équipes féminines  

Formation leadership : appel à YA+K, remerciement du comité directeur à l’entreprise pour le don de 

la formation. 

Nouvelle venue à la commission : Camille Sigoillot, avec la mission de prise en charge de la mise en 

valeur féminine sur la page Instagram FFFD  

Annulation de la coupe interligue féminine fautes de lieu, d’équipes. 

Programmation d’une réunion en fin de saison avec les ligues autour du maintien de l’action  (et 

remise en question de la période choisie). 

 

Le comité directeur souhaite la bienvenue en commission à C. Sigoillot. . 

 

 Actions disc golf 

Augmentation de catégories féminines au cours de l’année, augmentation de départ avancé dans les 

championnats de France 

Projet ELLES en cours de préparation, inscription ouverte 

16/17 septembre proposition EFDF Europeen Woman Event avec classement européen 

 

Franck Leygues rappelle que la FFFD a un soutien financier de l’ANS sur le développement du féminin, 

pour rendre compte des avancées, Franck Leygues rappelle le besoin de pièce justificative  

 

Commission disc golf : 

 En l’absence de vice-présidence partie discgolf, la FFFD rencontre une source de difficultés 

 

Le comité directeur propose à Anne Actis d’être l’ambassadrice pour promouvoir ce poste vacant et 

prospecter notamment lors d’actions féminines. 

 

Commission formation 

 Commission en restructuration 

Le cahier des charges de l’organisation des formations est le premier axe actuellement en révision. 

Le contenu des formations DFEU est un deuxième axe de travail  

Dans le cadre de ses missions, F. Risse est amené à travailler avec la commission.  

A. Simonin a candidaté sur le poste de responsable de cette commission 

Réunion programmée avec les ligues dimanche 23 avril 
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B. Bedard intervient et précise qu’elle réalise un travail autour des conditions de construction d’un 

organisme de formation en FFFD reconnu. 

A. Proust intervient est ajoute à son tour que le ministère nous sollicite pour avoir des référents 

antidopage en fédération. Elle propose qu’une formation antidopage intègre un temps de d’informations 

dédiés à tous les intendants d’EDF à travers un webinaire intendance EDF et en assurant un suivi 

régulier.  

 

Commission Beach 

 Projet en cours 

L’appel à projet a amené 5 propositions d’organisation pour le championnat N3 beach : la commission 

a déterminé 3 lieux d’accueil. 

L’appel à projet 2024 2027 est programmé pour un envoi début mai. 

A ajouter BD (Clémentine) : question de la visualisation avec les organisateurs dans le cahier des charges 

 

Commission universitaire 

 Appel à candidature (proposition de tournoi universitaire WFDF) 

Pas de retours des universités françaises  

Le comité directeur s’interroge sur les délais donnés par la WFDF pour organiser ou pour participer 

aux compétitions internationales. 

Réunion FFSU : point sur deux championnats de France Open et Mixte : 16 universités participent. Un 

développement croissant est observé. 

Dans ce cadre, un appel aux ligues est indispensable pour renforcer le lien avec les universités. 

 

Commission communication  

 Projet en cours 

Mise en place de la Newsletter courant avril 

Animation des réseaux assurée par F. Cottin 

Nouvelle arrivée dans la commission communication pour l’animation des réseaux : T. Latchy 

Dossier visualisation : relance par UltiTv, pas de retour de Sport en France 

Sollicitation reçue à l’étude pour de la visualisation du championnat de France disc golf  

 

Le comité directeur souhaite la bienvenue en commission à T. Latchy. 

 

Commission ligue 

 Actions en cours 

Réunions programmées le 7 avril et le 14 avril pour préparer le prochain séminaire avec le président, 

Chantier Mobeel et les présidents de ligues. 
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Réunion programmée avec la commission formation autour du cahier des charges des organisations 

Interpellation et demande de soutien FFFD des ligues sur les aides fléchées en région qui s’adresse 

uniquement aux sports olympiques. 

 

Commission équipementier 

 Nouveau contrat 

Nouvelle collaboration avec Force ultimate, travail sur les designs en cours. 

Une communication sur les réseaux a été réalisée. 

Force Ultimate a créé une boutique EDF sur son site. 

 

Le comité directeur souhaite la bienvenue à Force Ultimate 

F. Leygues souhaite équiper les membres du comité directeur et les salariés pour la représentation de la 

FFFD et pour les remercier. 

Kit de représentation en construction 

 

Commission budget 

 Projet 2023 /2024 

Réactivation de la commission (VP, président, trésorier), budget prévisionnel en construction 

Demande de réactivité du comité directeur par F. Leygues au sujet du calendrier prévisionnel. 

 

Commission développement  

 ANS 

Début avril, l’agence a avancé la période d’attribution des fonds à fin mai (avancée d’un mois). 

En urgence, une réunion de préparation du projet a été réalisé en suivant. 

Processus : la part ANS PST est à instruire sur le “CompteAsso”, la commission développement valide 

toujours les dossiers, l’ANS procède à l’attribution des fonds. 

 

Le paramétrage par la FFFD des orientations s’opère sur la plateforme OSIRIS 

Les orientations dans le cadre du PST (projet sportif territorial) sont :  le développement du sport 

féminin, le développement du sport junior, la structuration des ligues et des comités départementaux, 

le développement du sport loisir et du sport santé. 

Les orientations de la part FFFD sont les mêmes et s’ajoutent le soutien à l’emploi et à la possibilité 

des 5000 terrains 2023 et 2024 (obtention de subvention d’un parcours de disc golf dans le cadre du 

plan = 80% de possibilité de subventionnement). 

 

Commission médicale 

 Visites pluridisciplinaires  

Inquiétude autour d’une pratique plus intense des jeunes en vue de performer : santé malmenée avec 
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un cadre médical autour d’eux inadapté. 

Analyse fine en cours pour faire le lien avec la pratique, les clubs, pour apporter une réponse adaptée. 

Urgence de suivi dans l’entrée en U20 : période charnière où les jeunes sont sollicités.  

Augmentation des sollicitations pour surclasser les jeunes à jouer en adulte = reflet d’un 

développement au niveau sportif. 

 

 Etude de la blessure fréquente : rupture des ligaments croisés 

Les conséquences sont importantes et sur le long terme avec de l’arthrose de genou inévitable. 

La commission étudie un protocole d’échauffement à mettre en place. Des observations sont réalisées 

avec la fédération de football qui a le même type de blessure fréquente = adaptation au Flying Disc. 

 

 Formation des intendants EDF 

Formation à distance sur l’hydratation, la nutrition, le dopage = cadrage de leur rôle de relais entre 

joueurs et fédération. 

Augmentation du nombre d’intendants : partage des protocoles plus conséquent. 

 

A. Proust ajoute que l’élargissement de la commission est lourd en suivi régulier et pour cette étude. La 

gestion difficile de cette commission à 40 personnes  

F. Leygues précise qu’un budget ANS peut être à réétudier avec C. Barillet pour répondre aux 

problématiques soulevés. 

 

Comité éthique et déontologie 

 Transition 

Réunion programmée le 7 avril pour assurer la transition avec une nouvelle présidence. 

Accueil de deux nouveaux membres : Benjamin Bourdon et Justine Bru  

Le comité directeur souhaite la bienvenue à B. Bourdon et J. Bru 

F. leygues remercie F. Risse pour le travail entrepris et la préparation de la transition. 

 

DTNS 

 Travail en cours sur les EDF 

Mise à plat des gestions des budgets, de l’organisation en interne pour assurer un suivi plus fin et à 

jour des engagements et des flux financiers. 

 

1. Commission sportive 

Réforme de l’indoor Open 

Refonte des catégories suggérées par plusieurs commissions notamment dans une perspective 

de rapprocher les clubs et de sobriété énergétique 
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Détail : réforme à adopter 

Votants : 12 voix 

Adopté à l’unanimité 

Arrivée et cooptation d’Alexandre Simonin, point 5 de l’ordre du jour 

 

Frais de péréquation 

Ré activation de l’outil d’étude des déplacements et frais de déplacements entre clubs sur les 

championnats nationaux 

 

Détail : Réintroduction des frais de péréquation à l’échelon national 

Votants : 13 voix 

Adopté à l’unanimité 

2. Commission médicale 

Protocole CNCI 

Rappel de la loi mai : validation en fédération des certificats médicaux (dans le cadre de sport 

non à risque). L’orientation du ministère est de faciliter l’accès au sport. 

Mise en application à la rentrée 2023. 

 

Proposition de la commission médicale  

Cas général des licenciés 

- Pas de changement pour les juniors. 

- Première licence adulte : certificat obligatoire de moins d’un an avec précision de la discipline 

sportive (qu’on est eu ou non une licence jeune) 

- Certificat médical obligatoire lors de changement de catégories seniors 

 

A. Actis questionne la commission autours de joueurs étrangers. A. Proust précise que les étrangers qui 

viennent jouer en France sont soumis à la loi française.  

 

Cas des joueurs surclassés et cas des joueurs EDF :  

- CM datant de moins d’un an au moment de l’inscription au deuxième stage 

- A l’entrée de chaque catégorie : CM rédigé par un médecin du sport 

 

Détail : Vote concernant la fiche projet proposé par la commission médicale : 

Votants : 12 voix 

Adopté à l’unanimité  

 

3. Commission développement : aides fédérales orientation 2023 
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Réunion prévue mardi 4 avril. Dossier en cours de traitement. 

 

4. Comité directeur : proposition de nouveau membre 

Présentation Alexandre Simonin 

Joueur et bénévole du flyingdisc, enseignant d’EPS 

En commission formation depuis 10 ans, formateur DFEU1 et DFEU2 avec V. Peltre 

Souhaite s’investir davantage sur cette commission. 

 

Cooptation d’un nouveau membre au comité directeur : Alexandre Simonin 

Proposition de responsabilité de la commission 

Développement des formations et CQP flying Disc 

Participation à créer les conditions de création d’un organisme de formation FFFD 

A entériner par l’AG en suivant 

 

Détails : Cooptation d’Alexandre Simonin 

Votants : 12 voix 

Adopté à l’unanimité 

 

5. Proposition de modification de statuts  

 Loi sport 2022-296 du 2 mars 2022 

Méthode :  

Constitution d’un groupe de travail suite à un appel à candidature. Le groupe est constitué de 

Franck Leygues, Yann Le pleux, Benjamin Bourdon, Christophe Barillet et Frédéric Risse. 

Proposition à rendre au ministère le 15 avril 2023. 

Présentation des travaux du groupe de travail au comité directeur le 1 avril 2023. 

Présentation de 10 items avec une validation à réaliser ainsi qu’une proposition de nouveaux 

modes de scrutins à présenter en AGE. 

 

Thématique 1 : Parité au sein des instances dirigeantes 

 

Détail : composition à 25 membres, avec un nombre écart entre membres femmes et membres 

hommes à 1 maximum. 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Thématique 2 : Siège réservé aux licenciés ayant une qualité particulière 
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Détail : présence au comité directeur : un médecin, un représentant du collège des entraineurs (voir ci-

dessous), un représentant du collège des arbitres (voir ci-dessous), deux représentants (un homme et 

une femme) de la commission des athlètes de haut niveau (CAHN). 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Intervention du comité directeur : en profitons-nous pour tout de même faire entrer en comité directeur 

dès à présent des athlètes EDF même sans le statut sportif de haut niveau ? Comme indiqué dans la 

réponse ministérielle, autant « anticiper la modification des statuts, en attendant la commission sera une 

coquille vide, et les postes dans les instances dirigeantes vacants » 

 

Thématique 3 : Arbitre et entraineur 

 

Détail : création d’un collège des entraineurs, élus par leurs pairs avec voix délibérative en comité 

directeur, organe régissant la fédération. Affiner la définition des entraîneurs 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Intervention du comité directeur pour l’identification des entraineurs : ouverture sur les diplômés FFFD 

uniquement ou à tous les entraineurs sur le déclaratif des clubs (sans diplômes fédéraux et 

équivalence) ? Le comité se positionne plutôt en faveur d’un diplôme ou équivalence nécessaire.  

NB : actuellement en DG, pas de diplôme reconnu actuellement.  

 

Détail : création d’un collège des arbitres, élus par leurs pairs avec voix délibérative en comité 

directeur, organe régissant la fédération.  

NON VOTE 

 

Question du comité directeur sur la notion d’arbitre. Le terme ne correspond pas à l’ADN flyingdisc. 

Place des DT, Game advisors, joueurs dans cette notion ? 

Question posée à la direction des sports : le terme arbitre est-il obligatoire ? Pouvons-nous utiliser une 

autre dénomination en adéquation au FD ? Par nature et dans les principes généraux, nos disciplines 

sont régis par auto-arbitrage. Le concept d’arbitre s’appuie sur les DT et sur les athlètes. Le comité 

directeur propose une orientation vers DT et game advisors mais sans al dénomination arbitre. 

 

Thématique 4 : Vote direct des clubs 

 

Détail : Assemblée élective.  
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L’AG élective est composée d’un collège électoral de clubs. Ils doivent représenter au minimum 50% 

des clubs de la fédération (sans report de voix sur autres organes LFD ou CFD qui peuvent siéger) 

mais les clubs peuvent se donner mandat entre eux. 

Proposition du groupe de travail : vote uniquement composé des clubs. 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Thématique 5 : Limitations des mandats du président 

 

Détail : Limitation des mandats du président.  

Le nombre de mandats de plein exercice exercés par un même président ne peut excéder le nombre 

de trois de manière continue ou discontinue. Cette limitation s’applique également aux présidents des 

organes régionaux. 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Thématique 6 : Représentant des SHN et CAHN 

 

Détail : Commission des athlètes de haut niveau 

Les représentants des sportifs de haut niveau (SHN) participent et siègent aux instances dirigeantes de 

la fédération avec voix délibérative. La commission doit être composée de deux représentants, une 

femme et un homme élus par leurs pairs. La composition et le fonctionnement de la commission des 

athlètes de haut niveau sont précisés par le règlement intérieur. 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Thématique 7 : Assurance et information juridique 

 

Détail : Assurance et information juridique 

La FFFD informe ses adhérents de l’existence de garanties relatives à l’accompagnement juridique et 

psychologique ainsi qu’à la prise en charge des frais de procédure engagés par les victimes de 

violences sexuelles physiques et psychologiques. Les licenciés peuvent s’ils le souhaitent souscrire à 

ces garanties auprès de l’assureur de leur choix. 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Thématique 8 : Représentation des organismes affiliés ou agrées 
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Aucunes modifications à prévoir. 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Thématique 9 : Rémunération du Président 

 

Proposition de modification de l’article suivant : 

 

Article 2.3 Le président et le bureau 

 

Pour la rémunération du président, le comité Directeur se prononce, dans un délai de deux mois à compter de l’élection de 

son président, sur le principe et le montant des indemnités allouées à celui-ci au titre de l’exercice de ses fonctions 

 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Thématique 10 : Transparence et HATVP 

 

Proposition de modification des articles suivants : 

 

Article : 2.3.11 Transparence et AHTVP 
 
Le président, les vice-présidents, trésoriers et secrétaires généraux,   
Ont pour obligation de faire une déclaration à la HATVP, Haute autorité de la transparence de la vie publique.  
 

Article : 2.4.6 Le comité éthique et déontologie  
 
Le comité veille à l’application de la charte mentionnée à l’article 2.3.11 ainsi qu’au respect des règles d’éthique, de 
déontologie, de prévention et de traitement des conflits d’intérêts qu’elle définit. Il saisit le cas échéant les organes 
disciplinaires compétents. 
  
Le comité d’éthique est compétent pour déterminer la liste des membres des instances nationales et régionales de la 
fédération. 
Il saisit la Haute Autorité pour la transparence de la vie publique de toute difficulté concernant ces déclarations d’intérêts.  
 

Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

 

 Proposition mode de scrutin pour AG élective (faire voter AG à venir) 
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Détail : Mode de scrutin assemblée générale élective 

3 propositions du groupe de travail : 

- scrutin plurinominal 

- scrutin de liste majoritaire (21 membres pour la même liste) 

- scrutin de liste proportionnelle (13 membres minimum de la même liste) 

 

Orientation du comité directeur vers un scrutin de liste 

A déterminer à l’AG : scrutin de liste majoritaire ou scrutin de liste à la proportionnelle 

 

*Votants : 12 voix 

Proposition validée 

 

Le comité directeur vote en faveur à l’unanimité sur les propositions du groupe de travail sur la 

modification des statuts. Un questionnement demeure sur la notion des arbitres, à réaliser vers le 

ministère suite au positionnement du CD sur la thématique avant validation définitive des modifications 

de statuts et transmission au ministère. 

 

 

6. Changement de banque  

Détail : Proposition de changement de banque en faveur du crédit coopératif 

Votants : 12 voix 

Adopté en faveur à l’unanimité 

 

7. Questions diverses  

Suggestion de L. Romano 

Recherche de financement pour les athlètes EDF. 

F. Leygues présente les missions des salariés. Il précise qu’à ce jour travailler sur la recherche 

de financement pour les athlètes EDF n’est pas une priorité. 

 

FIN REUNION – 13h15 

 

Franck Leygues,     Clémentine Bant, 

Président FFFD.     Secrétaire FFFD. 


